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令和２年第１回定例会　総括質疑・一般質問



１  議　員 一問一答方式

１ 　青少年海外派遣事業～夢の翼について 市 長

副 市 長

（１） 　本事業の実施見送りについて 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　延期措置や代替措置について

２ 　たるみず元気プロジェクトについて 市 長

副 市 長

（１） 　本年度の健康チェックの総括について 関 係 課 長

（２）

３ 　国民体育大会について 市 長

副 市 長

（１） 　宿泊施設等は 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　予算について（県と市の負担割合は）

（３） 　ボランティアの募集は

（４） 　経済効果の見込みは

４ 　新庁舎整備事業について 市 長

副 市 長

（１） 　進捗状況と今後の見通しについて 関 係 課 長

（２） 　新庁舎建設事業の事業費について

川越　信男

　リピート率や参加者増の取組と年代別の構成について
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５ 　国道の整備促進について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　国道220号の整備効果について

　国道220号牛根境地区における通行規制の解除に向けた
国道整備の見通しについて
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２  議　員 一問一答方式

１ 　新型コロナウイルス対策について 市 長

副 市 長

（１） 　県内の情勢について 関 係 課 長

（２） 　感染者認知時の初動措置について

（３） 　感染拡大防止のための対策について

２ 　タブレット等ＩＣＴ化について 市 長

副 市 長

（１） 　小中学校のタブレット端末等導入の状況について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　タブレット等ＩＣＴ活用に伴う利便性について

（３） 　行政におけるタブレット導入の方向性について

（４） 　タブレット導入のための環境整備について

３ 　子育て支援対策について 市 長

副 市 長

（１） 　子ども医療費助成事業の対象者の拡大について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　保育所等の保育料の軽減について

（３） 　保育所等の副食費助成事業について

（４） 　学校給食費の助成は検討できないか

堀内　貴志
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４ 　たるたるおでかけチケット交付事業について 市 長

副 市 長

（１） 　意義と目的は 関 係 課 長

（２） 　制度の内容について
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３  議　員 一問一答方式

１ 　観光振興と千本イチョウについて 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　観光客への物品販売等の実施について

（３） 　観光客へのアンケート実施について

（４）

（５） 　千本イチョウの今後の維持・発展について

２ 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　進捗状況と課題について

３ 　市道内ノ野線の道路改良工事について 市 長

副 市 長

（１） 　進捗状況について 関 係 課 長

（２） 　令和２年の予定区間と完了までの見通しについて

　農地中間管理機構関連農地整備事業について

　令和元年に千本イチョウを訪れた人数と経済効果につ
いて

　シャトルバス運行とこれまでの経緯及び経費について

前田　隆

　水之上地区農地中間管理機構関連農地整備事業の構想
と意義及びメリットについて
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４  議　員 一問一答方式

１ 　令和２年度の予算について 市 長

副 市 長

（１） 　振興会等からの要望の実施状況は 関 係 課 長

（２） 　体験型交流観光ビジネスモデル確立事業について

（３） 　浄化槽設置事業（宅地内配管工事補助分）について

２ 　鳥獣害対策について 市 長

副 市 長

（１） 　これまでの取組、対策は 関 係 課 長

（２） 　農作物への被害と捕獲状況等は

（３） 　対策拡充について

３ 　強風による農業被害について 市 長

副 市 長

（１） 　被害（作物・施設・金額など）の状況は 関 係 課 長

（２） 　これまでの対応は

（３） 　被災農家への支援について

梅木　勇
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５  議　員 一問一答方式

１ 　かごしま国体について 市 長

副 市 長

（１） 　プレ大会、綱引き大会の実施予算はいくらか 教 育 長

関 係 課 長

ア 　成果と課題について

（２） 　物産店の活用について

（３） 　市民の参加について

（４） 　今後の予算と取組について

２ 　防災について 市 長

副 市 長

（１） 　桜島海底噴火について 関 係 課 長

ア 　牛根地区の避難はどのような計画か

イ 　分遣所・支所までの津波の高さと到達時間は

ウ 　安全対策（どこまで逃げるか）について

３ 　新庁舎建設について 市 長

副 市 長

（１） 　メンテナンス及びメンテナンス料について 関 係 課 長

（２） 　非構造部材（ガラス）の耐震について

新原　勇
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４ 　市清掃センター煙突解体について 市 長

副 市 長

（１） 　煙突解体の方法は 関 係 課 長

（２） 　市道脇田市木線について

５ 　地域の除草作業について 市 長

副 市 長

（１） 　業者に任せているものを地元に任せる方法はないか 関 係 課 長

６ 　垂水中央公園野球場について 市 長

副 市 長

（１） 　野球場の環境整備について 教 育 長

関 係 課 長

ア 　将来、硬式野球で利用できるための環境整備につ
いて
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６  議　員 一問一答方式

１ 　新型コロナウイルスへの対応 市 長

副 市 長

（１） 　本市の対策について 関 係 課 長

２ 　国道220号境・福山間の国道整備について 市 長

副 市 長

（１） 　今後の見通しについて 関 係 課 長

３ 　交流人口の経済効果について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　本市の交流人口に占める宿泊者数の割合について

４ 　子ども達の将来の職業に向けての教育について 市 長

副 市 長

（１） 　労働関連法及び雇用制度の学習の必要性について 関 係 課 長

５ 　新庁舎建設について 市 長

副 市 長

（１） 　庁舎位置変更の特別議決について 関 係 課 長

ア

イ

　位置変更の条例制定時期は、地方自治法第４条第
２項の趣旨からすれば、建築着工前に行うことが適
当である。なぜ、建築着工前に行わないのか

森　武一

 本市の交流人口算出方法について（延べ人数または実人
数か）

　行政実例の「建築に必要な財源の見通しもたたな
い時期」とはなにか
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ウ 　財源とはどのような意味か

エ 　財源の見通しはたったのか

（２） 　新庁舎建設候補地の洪水浸水想定区域について

ア 　県発表の最大洪水浸水想定区域3.0メートルは間
違いか
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７  議　員 一問一答方式

１ 　施政方針と予算案について 市 長

副 市 長

（１） 　安心への挑戦 関 係 課 長

ア 　たるたるおでかけチケット交付事業について

イ 　たるみず元気プロジェクト事業について

ウ 　新庁舎建設事業について

（２） 　経済への挑戦

ア

（３） 　未来への挑戦

ア 　子育て支援について

２ 　教育行政について 市 長

副 市 長

（１） 　垂水中央中学校の現状について 教 育 長

関 係 課 長

ア 　校則について

イ 　スクールロイヤーについて

（２） 　さわやかあいさつ運動について

池山　節夫

　体験交流型観光ビジネスモデル確立事業について
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８  議　員 一問一答方式

１ 　農林業について 市 長

副 市 長

（１） 　新年度の事業内容について 関 係 課 長

（２）

２ 　水産業について 市 長

副 市 長

（１） 　新年度の事業内容について 関 係 課 長

３ 　国民健康保険事業について 市 長

副 市 長

（１） 　国民健康保険税の必要額の減少について 関 係 課 長

川畑　三郎

　１月26日夜から１月27日に吹き荒れた強風による災害
状況について
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９  議　員 一問一答方式

１ 　市長の政治姿勢について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

２ 　財政運営について～健全に保たれているのか 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

３ 市 長

副 市 長

関 係 課 長

（１）

ア

イ 　市営住宅～減免制度の活用で負担の軽減を

（ア）　利用者数

（イ）　制度の周知方法は

持留　良一

総括質疑　施政方針・予算案
　安心と経済への挑戦への問題～暮らし応援の政治を

　消費税増税後、新たな消費不況が深刻化している。消
費税増税をどのように認識されているか

　経常収支比率93.6％、75％以下が望ましいとあるが。
市民サービスに影響しないか（財源と弾力性）

　予算案と市民生活～市民の懐を暖める政策で、格差と貧困の是
正対策の充実が求められている。

　年金も医療も介護も生活保護も制度改定等で負担増と
給付削減を国民に求めた。結果、格差と貧困に追討ちを
かけている。軽減策や手続など情報や方法の徹底は図ら
れているか

　「障がい者控除対象者認定制度」の取組の結果と
積極的活用で生活の支援を
　～霧島市のような要介護認定申請の際、本人と合
意した上で、全ての対象者に「認定書」を交付する
方式
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４ 　農林業の振興について～担い手対策は進展しているが 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

ア

イ

特別会計

５ 　国保事業特別会計 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

ア 　減額の内容

イ 　国庫補助減額のペナルティはどこにくるのか

（２） 　子ども均等割額の見直しは

ア

イ

　労働力不足問題と対策
　～労働力不足で作物が収穫できない実態もある。取組
の現在と方向性はあるか

　外国人労働者定着対策
　～企業努力と行政の細やかな支援や地域住民との交流
は必要。特に制度の変更もあり、実態把握や支援策が求
められているのではないか

　位置付けと実態の把握はできているか。人数や労
働環境など実態を把握しているか

　問題の認識と対策（生活問題・教育・医療・社会
保障・災害時の支援等）はどうなっているか

　子ども医療費助成制度（現物給付）への国庫補助減額
のペナルティはどうなっていくのか

　「見直しを求める請願と陳情採択」の受け止めと
考え、検討は

　財源として、都道府県化の「特別調整交付金」の
活用はできないのか

14



 



一般質問

６ 市 長

副 市 長

関 係 課 長

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

７ 市 長

副 市 長

関 係 課 長

（１）

　基本構想段階での経費とその後、予定される経費、新
たな経費はどのようなものが考えられるか（設計費・管
理費・材料費・人件費の値上げなども想定される）

　長期にわたる庁舎関連経費（一般財源負担）は検討で
きるか

　財政指標～実質公債費比率試算の推移は
　将来の財政への影響問題（自治体の収入に対する借金
の返済額の割合を表す数値）

　これらの視点で「問題」があると結論を出したとした
ら規模の見直しなど含め、提言はありえるか。財政課の
対応は

　「非正規職員」の処遇改善は図られたのか～公共サービスの拡
充と地位向上のため

　法改正施行にあたっては「附帯決議」は遵守されたの
か

　新庁舎問題と財源（経費）、市財政に与える影響、規模の見直
し等

　財政課としての役割は何か。財政課として、財政運営
に責任を持つ部署として、内容を検証したのか
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10  議　員 一問一答方式

１ 　市政運営の基本理念について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

（３） 　外部検討委員会・審議会等の人選の在り方について

２ 　庁舎建設について 市 長

副 市 長

（１） 　防風壁の建設計画、予算規模は 関 係 課 長

（２） 　浸水対策について

ア

（３） 　その他

３ 　たるたるおでかけチケット交付事業について 市 長

副 市 長

（１） 　65歳以上の全市民が対象なのか、事業の詳細を 関 係 課 長

（２）

　広聴の手法として、市民アンケート・住民投票等の考
えはないのか

　都市計画の見直しの手続と浸水対策の手法、事業
の予算規模は

　自家用車・公共交通を使用できない交通弱者に特定す
べきでは

　積極的な情報発信と説明責任（広報・広聴）につい
て、市長の考えは。特に広聴の手法について

感王寺　耕造
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４ 　交通弱者対策について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

（３）

５ 　突風被害について 市 長

副 市 長

（１） 　被害調査の体制について 関 係 課 長

ア 　被害額の確定が遅かったのでは

（２） 　国・県への補助・助成への要望状況は

（３） 　廃プラ、パイプ除去以外の市単独助成の考えは

（４） 　農業共済、収入保険加入への誘導が必要ではないか

６ 　清掃センターについて 市 長

副 市 長

（１） 　煙突解体後の取組と建屋等の活用について 関 係 課 長

（２） 　労働環境の改善について

　国庫補助対象外の地域について、市単独の乗合タク
シーの考えは

　ＮＰＯ法人ワーカーズコープ撤退の事情と行政との関
わり方は

　市単独でのタクシーチケットの配付・ＮＰＯ法人への
助成の考えは
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７ 　市内小・中学校の焼却施設について 市 長

副 市 長

（１） 　焼却施設の撤去状況は 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　今後の撤去計画は
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11  議　員 一問一答方式

１ 　第72回全日本フェンシング選手権大会について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

（２）

（３）

２ 　水之上児童クラブについて 市 長

副 市 長

（１） 　想定の定員と建設にあたって配慮する点について 関 係 課 長

（２） 　完成時期と供用開始時期について

３ 　学校給食センターの現状等について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　食育への取組について

（３） 　学校給食センターの今後の課題について

池田　みすず

　参加された役員、選手の人数はどれ位だったのか。日
本フェンシング協会の役員及び選手・監督等の声や反響
は

　大会期間中の観客者数はどれ位だったのか。また、見
られた市民の反響について

　国体本番に向けて反省すべき点はなかったか。あると
すればその改善策について

　子ども達への安全・安心でおいしい給食の提供につい
て
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12  議　員 一問一答方式

１ 　施政方針について 市 長

副 市 長

（１） 　市政運営の姿勢について 関 係 課 長

ア 　市民との対話重視

イ 　情報発信と説明責任

ウ 　連携・協力関係の最大限活用

２ 　道の駅たるみずはまびらのバス運行について 市 長

副 市 長

（１） 　バス購入後の運行状況は 関 係 課 長

３ 　新庁舎について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　市民に財政状況をいつ発表するのか

（３） 　地方自治法第４条について

４ 　図書館の休館について 市 長

副 市 長

（１） 　図書整理休館の短縮はできないか 教 育 長

関 係 課 長

北方　貞明

　地震の津波の説明は受けたが台風時の波の検証はされ
たのか
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